RFPUBLICANO

¡¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fuman-cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, ha-mos legítimos de la «Vuelta Abajo»,

son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Unicos importadores

Antonio Urbano y Hno.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II

San José, C. R., sábado 12 de julio de 1913

Nm. 452

Director, Administrador y Propietario,—RICARDO COTO FERNANDEZ OFICINA:-Calle 48 Norte, frente á la Imprenta Nacional

Platería de París

Establecida al lado Este del Cuartel de Artilleria

En esta casa se hacen los trabajos más
finos de grabado en metálico, montadaras, medaliones etc. y toda otra toria artistica en metales finos y piedras-preciosas. Contínua existencia de coyas pobras
de arte.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza Hielo y Aguas Gaseosas Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día. Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; descosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz. Bohemia; sy esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Fodas las botellas se estirilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

Imitada por todas, igualada por ninguna"

SASTRERIA INGLESA

DE

J ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante de casimires ingleses

Especialidad en trajes

etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

LA MEJOR

Quiere U. una huena máquina de escribir? Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

ritura incopiable; la mejor para testimonios escrituras y documentos páblicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agenta en Costa Rica.
San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS. OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

Fábrica Industrial de Aquarrás,

Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa. Línea férrea al Pacífico.

Véalo y júzguelo

La Empresa de Funerales de A. LANDERGREN, 50 varas al Norse del Te-afo, tiene el gusto de avisar al público que ya recibió el magnifico

CARRO FUNEBRE ESPECIAL

el que es digno de inspeccionarse por su precioso trabajo artístico y el que sin disputa es el mejor que ha llegado a Costa Rica.

Nuestra Empresa ne escatima gastos para ofrecer al público lo más moderne y lo mejor en el ramo de Funeraria.

Rogamos tomar nota que nuestos precios han sido considerablemente rebajados en las cajas mortuorias y demas servicios de nuestro ramo.

NOTA IMPORTANTE: Toda persona de la capital que compre en nuestra casa una caja desde VEINTICINCO COLONES, se le dará el servicio de un magnifico Coche Fûnebre de segunda, obsolutamente gratis.

Cantina Internacional

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a medio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la CANTI-NA INTERNACIONAL. Es la mejor de esta ciudad, sus lleores son los más finos. Está situadaf rente a Fortich y Spriella, al lado de la relojería de Chapatte.

ENRIQUE ROIG M.,

Propietario

JOSE ROIG M.,

La lucha contra la ankilostomiasis

Después de una temporada empleada en recompensar con pensiones, servicios ya más o menos pagados por el Estado, la necesidad de economizar en el Presu-

ya más o menos pagados por el Estado, la necesidad de economizar en el Presupuesto algunos colones, ha sugerido a alguien la idea de suprimir la partida destinada al combate de la ankilostomiasis. Estimando en poco, relativamente, la labor que el Estado hace en beneficio de la salud pública, e ignorados como son en general los principios de la higiene, mada de extraño tiene que hoy se pretenda deshacer la buena obra que se intentó acemeter en el pasado.

Es indudable que tal manera de pensar obedece sólo a la ignorancia en que se vive respecto de ciertas plagas, que si precupan en otros países a los que deveras entienden de economía política, aquí no se toman en cuenta, quizá por que se ignora que la vitalidad de la raza es la sola fuente de riqueza y de bienestar social y que la idea de Patria, para los que abusan del dictado de patriotas, o se predenden tales, existe sólo en los pueblos viriles; en los pueblos fuertes, no en los flezmados por la enfermedad y la miseria.

Es natural, que a la visión ontimista

ria.

Es natural, que a la visión optimista
de los privilegiados, escape el cuadro de
dolor del vencido en la lucha, del agotado por la enfermedad, del imposibilitado do por la enfermedad, del Imposibilitado para el trabajo. Pero si el ideal de los que se dicen conductores de muchedumbres, pero si el ideal de los que se liaman directores de pueblos, es diferente, si es el de penetrar en la vida de las masas y aliviar sus miserias y sus dolores, es claro que su misión es otra que la de abandonarlas a su propio exterminio.

donarias a su propo extermina y la control de articules publicados exponíamos con datos oficial les los estragos producidos por la enorime mortalidad infantil, acote que devisita anualmente nuestros poblados, haciendo que por años de años permanezos estacionaria, casi, nuestra población: 2001

En diferentes ocasiones hemos liama-do la atención respecto de la "activitida con que se propaga la taberculosis,"con-tra esta peste moderna que "tanto" ha precoupado a los gobiernos no se ha he-cho campaña alguma, en raras ocasiones se procede a la desinfección de fas habiance, meticadole is espuelas all de Lindons I.

taciones después de la defunción y el sólo refugio que se ofrece hoy a los tuberculosos es un salón en el hospital de San Juan de Dios, medio de asílo que aqui sacepta por la fuerza de la necesidad, pero combatido y reprobado por todos los higienistas modernos. Tener un salón de tuberculosos en un hospital, es establecer un feco de contagio para los demás enfermos, en condiciones indudablemente favorables para ello por su estado de debilidad o de convalecencia. Es tan conocido tal agravante y tan temido ta peligro, que actualmente no se reciben enfermos de cuberculosis en los hospitales bien organizados.

Respecto de la ankilostomiasis, acabamos de concluir una campana en el consider de de la considerada de concluir una campana en el considerad de la considerada de concluir una campana en el considerada de concluir una campana en el considerada de la considerada de la considerada de considerada de la considerada de conside

ton de Puriscal uno dè-16 más idvadités por el terribe fagelo, lo mismo que los cantones de Mora, Acosta, etc., extenos territorios cuy aproducelosi-moli dorres ponde a lo que depletas causins dendes troxos que el, microbio, produced en aus pobladores. Es inducable que la carpaña contra el anciberopa (a) cua se ince actualmenté nó pedel vista indirection que se desean. Es una campaña que se desean. Es una campaña contra el anciberopa (a) cua se ince

dad: Ometable pues, por quéien au pais azotado en gran partepor el ankilosto-ma, se trate de suprinti una suma jor exto empiremento mestios más prácticos que fos usados joasta hoyo. Todo dependo-ría, en tal caso, de la manera como se organice la campaña, pero no vemos por-qué no podrá dar los tan buenos resultados obtenidos como sya do dejamos ex-

d and no Dra Trobono Picado

Para el pueblo agricultor

"Genio y figura hasta la sepultura"

Asi, había un arcesano que publicó una hoja suela cóm riecha 2 de julio del corrientesano, lo desa de acut nota. Esta hoja se breiere tu efanco Agrícola Hipotecarica que en las meses en compreso el proyecto para les fuencias en el Congreso el proyecto para les fundación. Tan grandes termosa fela del diputado-republicano don Alfredo Genzález, que acida doicamente con el treme deser de opura los mellos de procele más furnas la vida a pueblo egricultor, que como dice este artesano: suda la golta gonaria gorda y no tiene otros pantalones que poperse.

Chap decleario es An Coste Eda un

Hando Agricola Infoldearios?

Ouantos hay que poseen extensos terenos y no pueden darle su debido cul"Hod" por "Milla de dide" o l'oringue hacesirente a desegator que o exquere utada joi
socialistacio que depute des sivisilario
hieroro hido jos antigraciones, avocatos a
ruertes enfermedades, cuidando de un
coltectario que debido de deseja y
successo enfermedades, cuidando de un
coltectario que en esta de deseja y
socialista de la companya de la color
contrata de la color de la color
color de la color de la color de la color
color de la color de la color de la color
color de la color de la color de la color
color de la color de la color de la color de la color
color de la color de la color de la color
color de la color de la color de la color
color de la color d que debía quedarles, para, sustentar en familia, y beneficiar sus intereses ensan-chando así el cultivo delicaté a que están dedicados.

dedicados.

"Heniendo" está institución sus puertas abiertas para el Pueblo; ya nos pasaria esto, cada qual Pueblo; ya nos pasaria esto, cada qual que su vieta el properta a fipera su gusto, El Ranco le cobraria una frolera, un reducididad con cada de la presenta de la presenta de presenta de la presenta de presenta de la practa de las grannolas que antes daba a los usureros prestamistas.

Entonces estos colimpios adapardorias de dinero, que lo colocar al 5% de la practa de las grannolas que antes daba a los usureros prestamistas.

Entonces estos colimpios adapardorias de dinero, que lo colocar al 5% de conado uno pueden ponerie un titó más alto de interés y con buena hipoteca, se varian en la necesidad de emprender algo nuevo, de traer maquinarias para establecer fabricis de tantas cosas que hay necesidad de importar de Europa y Estados Unidos que no solo en Costa Rica se consumen necesariamente sino en Centre y parte de Sun América.

Lastima y muy grande es ver como en casta fina en casa rian para en iniumerables trabajos. Por tedas partes vemos trapos viejos, do los acertideros, sea plerde la, madera, a montoaes da in poderia approvechar. Una maquina de cabricar apael dejar la mucio, pues el consumo en este país y dis véclios saria lo sudiciente para dejarle pingües ganan-Tenfendo esta institución sus puertas

lo suficiente para dejarle pingües ganan

Pasa Pla 4a págins.

Qué delicias se experimentan! Qué satisfacción tan inmensa se siente

Y esta se consigue comprando puros de los excelentas que venden, en esta ciudad

MONTEROTHERMANOS antigua eficina del Mercado,

en su milgeria ci-a Vittudia 150 yaras ai Sur del Hospital.

de toda c'ase a por mayor
TAMBER OFRECE ALAMBEE
RA CERCAS Y HIERBO PARA
TECHOS YINO DE MARANON
DIGIGAL BATTER MATTER OS
BATTER DE TECHOS DE TECHOS

LUIS MARIN

Directiva republicana de San Juan de Las Juntas de Abangares

En San Juan, a las 2 de la tarde del día 24 de junio de 1913 Reunidos los infrascritos cludadanos en ejercicio de nuestros derechos, con el fin de Instalar la Directiva del Partido Republicano, que proclama la candidatura del Liconciado don Máximo Fernández que regira. como Presidente de la República, los des tinos del país en el próximo período cons-titucional, se procedió al nombramiento, quedando instalada así:

PRESIDENTES HONORARIOS

Don Cornelio Obando

- Juan Sánchez
 Rafael Alvarado
 Natividad Picado R.
 Natividad Picado Miranda
 Antonio Vargas C.

PRESIDENTES EFECTIVOS

- Don José León Trejos " José Cristino Medina " Otoniel Zamora " Victor Moreira " José Mª Alfaro

VICEPRESIDENTES

- Don Francisca Artola ,, Rogelio Cascante ,, Pedro Peña

SECRETARIOS

- Don Miguel Murillo
 ,, Cipriano Herrera
 ,, Leonardo Picado Miranda

PROSECRETARIOS

Don José Rojas " José Alvarado

TESORERO Don Abelardo Zamora

VOCALES

Don Juan Antonio García

- Fermin Castillo Transito Centeno Moisés Torres Cleto Pulido

- Julio Delgado José Mª Delgado Romualdo González
- Ramón Carbajal Francisco Hernández Ureña Francisco Guido
- Juan Carranza
- Luis Gutiérres
- Frolian Gutiérrez Paulino Sancho Jesús Jiménez
- Federico Jiménez Gerardo Gutiérrez
- Guillermo Arias Santiago Aivarado Emilio Valverde Carlos Valverde h.

- Juan Artavia
- José Rojas Mena Francisco Melgar Saturnino Bolaños Timoteo Martinez
- Prudencio Rodríguez
- José Chaves Juan Rafael Sandoval

- Juan Mena
- Juan Mena Francisco Isaac Lesama Amado Ramírez Pedro Rojas José Sanchez Fabrique Cascante Rubén Mora

- Bailón Sánchez
- Eugenio Carazo Eloy Barquero Juan Alvarez
- Ramón Rodríguez
- Celso Carranza
- Anselmo Velásquez Belisario Sánchez Manuel Chavarría Manuel Flores N.

- Benigno Quesada

- Rafael Campos Francisco Alvarado S. Eduardo Núñez José Lara

- Rafael Santamaría

- Nicanor Cedeño Ricardo Murillo

Los duraznos en el mercado

BESTIAS, COLONES Y ALMUERZOS

Ya saben nuestros lectores que mañana domingo, será paseada por las calles de San Josó, en lomo de bes tias, toda la cosecha de duraznos que en la presente temporada han recogido don Cleto, don Leonidas, el doctor Durán y demás empresarios de la gran compañía costarricense de ex-

plotadores del pueblo.

Desde hoy sábado comien zan a llegar de los lejanos pueblos todos los duraznos que cabalgarán mañana en los rucios olímpicos.

De las fincas duranistas han traído las partidas de bestias y también de muchas fincas han venido los manifestantes del Olimpo.

Desde boy están acomodados muches de ellos en casas duranistas, y no se les dará un alojamiento como el que los grandes señores disfrutan, sino que se les acomodará en petates, en los corredores, en las cocinas y en los rincones de las viviendas aristocráticas.

Porque así tratan ellos al pueblo. Pero los humildes duraznos, olímpicos de chaqueta, no podrán quejarse, porque el doctor Durán y don Cleto y don Leonidas y don Luis Paulino dirán que bien pagados están los manifestantes con un almuerze y con dos colones y con un paseo a caballo por las calles de San José.

Mañana, pues, van amanecer los duraznos comidos de las pulgas y de

Y ya verán ustedes cuántos miles de manifestantes verdes pasearán maana por San José.

Mil caballos y cuatro mil patas son cinco mil, y mil jinetes seis mil, y mil mantillones y mil monturas, y mil peleros y mil frenos y mil jáqui-mas y mil pellones, y mil banderas: son trece mil.

Trece mil verdes, señores, sin contar los sombreros, ni los zapatos, ni las escarapelas, porque con todo eso sería el Niágara de manifestantes.

Esto va a ser el disloque, el torrente, el diluvio de verdes

Esto será decisivo. Después de tanta bestia y tanta pata y tantos al-muerzos y tantos colones, se acabaron los partidos.

El monstruo del Duranismo se tragará al país entero y la elección del 5 olo será unánime.

Para algo han de servir los almuer-

zos, los colones y las bestias. Pero lo más lindo de la ovación va a ser el siguiente cuadro:

El doctor Durán irá en un rocinarte a la cabeza de la cabalgata, y con una bandera verde y don Cleto irá en ancas del doctor, con una bandera blanca, metiéndole las espuelas a la

Y los dos repartiendo almuerzos y haciendo olio de colones.

Por algo decía la aristocrática doña Anacleta, que todas sus hijas han pasado la semana arrollando tamales y

li Vivan las bestias!! liViva la argolla!!

TATONO

"El Peral"

Aviso a mis favorecedores y al publico en general, que desde el 3 de los corrientes ha trasiadado mi establecimiento de comercio. 300 varsa al este, esquina opuesa al Resquardo. Casa de las niñas Camación, donde atenderé con mayor esmero a todes mis favorecedores.

LUIS MARIN

i Filatelistas!

Todo el que desee hacer relaciones cor casas extranjeras para la venta de sellos de correos usados, o quiera venderlos, los pago a © 5-00 el mil.

Entenderse con

Abel Matias Porras

Organización republicana A LOS REPUBLICANOS

Se ruega a todos los valientes soldados que componen nuestros invencibles escuadrones, que adornen sus viviendas con patrióticos "VIVA FERNANDEZ" y ostenten, en su persona, la divisa azul, a fin de que el montoncillo olímpico que vendrá mañana de todas las partes de la República a esta capital, ante el grandioso espectáculo azul que ofreceremos, retorne desconcertado, llevándose la amarga convicción de su derrota y nuestro triunfo!

Hagamos de esta ciudad un inmenso océano de encrespadas olas azules, donde naufraguen las tristes pretensiones enemigas.

12 de julio de 1913

los duranistas

Oiga el cacique analizador

En «La Unión Nacional» del 5 del co En el A Union Nacionale del o del co-rriente, un decepcionado duranista trata de zarandear nuestra directiva fernan-dista, dejándonos por fuera a los vecinos de la Rivera y dando por menores y des-conocidos a otros y excluyendo a otros que aunque son de diferentes localidades por via legal son sufragantes legitimos según un articulo de la Ley de Eleccio-nes que dice que el individuo que reside en un punto tres meses, puede votar en

Este decepcionado duranista acostum brado a manipular la política de este pue-blo, trata de sofocar su cólera, por la mayoría abrumadora que el Partido Republicano tiene sobre ellos, debido a que el pueblo no se ha dejado dominar de este gamonal que para toda campaña política ha creído tener chivos en reba-

no.

Ahora pregunto yo, si para analizar nuestra directiva, se acababa de levantar de la cama, con yo no sé qué en los ojos, que no le permitió concer y ver a personas que por el frente de él le pasan y a quienes saluda con su sonrisita fingida y sarcástica, ¿qué raro que este político analizador no conocca a los mismos de su pueblo? Pero ya se ve, hay que caer en la razón, los aprietos de la derrota, los van a dejar hasta sin sentido!

No recuerda este decepcionado que los

No recuerda este decepcionado que los No recuerda este decepcionado que los vecinos de la Rivera stemprese han agregado ai centro en las directivas de todas las campañas, como lo hizo también en la lucha pasada, o es que está caliente porque no pudo conseguir niegún adepto en la Rivera para la candidatura Cleto-Duránica, después de tantos viajes de conquista?

Como este político analizador ha de-

conquista?

Como este político analizador ha demostrado en su análisis que de números
no conoce nada, le suplicamos se limpie
los cjos y busque quien le cuente la directiva fernandista y vea que son 118 y
no 92 como dice; y tebya por lema, que
el que se mete a redentor muere crucificado.

cado.

Pinto y aparte, analicemos la directiva duranista del centro, y son del distrito de la Asunción, los siguientes:

Santiago Zamora, Pedro González, Camilo González, Santiago Alfaro, Concepción Zumbado, Benjamin González, Geranor Zumbado, Antonio González, Rafael González, Pedro González, Rafael González, Zosé Maria González, Gerardo Vásquez, Bonifacio Zumbado, Juan Murilio Z., Dámaso Alfaro (menor) y Joaquín Yásquez, de Palmares.

De los que quedan por el centro tenemos: don Miguel Dobles, de Heredia, Ismael Zumbado, vive en Heredia, Zenón Ramírez, se abusó de su nombre; Belfort Torres protestó, es fernandista; Rafael

Ramírez, se abusó de su nombre; Belfort Torres protestó, es fernandista; Rafael Moya, viven en la Balsa; Jesús Alvarado, protesta del abuso de su nombre, Aquileo Bonilla, protesta de su firma dada; José González, protestó y es fernanlista; Abelardo Abarca, no ha consentido y es de Limonal; Ramón María Agúero, de Ojo de Agua; Pedro Alfaro, de Turrúcares; Avelino Ramírez, de Asunción: Tecdoro Aguilar, desconceldo; José Begantes, desconceido: Agustín González (menor); Zacarías Murillo y Moisés Murillo, fernandistas; total es que la directiva duranista de San Antonio, tortas y pan pintado.

PEDRO CARDOS,

antigua eficina del Mercado, ,lado N. tiene siempre existencia de granos, con especialidad

CAFE

de toda clase, al por mayor

TAMBIÉN OFRECE ALAMBRE PA

RA CERCAS Y HIERRO PARA

TECHOS, VINO DE MARAÑON Y

LICORES EXTRANJEROS

O DECIDO DE CONTROLO

a precios de ocasión

Para farsantes, INFORMACION POLITICA

Vamos en esta sección a informar a nuestros lectores, día a día, de los movi mientos, avances, retiradas, triunfos o derrotas de los bandos que actualmente se disputan el Poder.

Procura remos reflejar la verdad, y nada más que la verdad.

Ya sabemos que se nos tildará de par-ciales y alguno dirá que vemos la situación con antecios azules.

«La República», «La Prensa Libre», «El Noticlero», y aún la misma «Infor-mación», gastan anteojos verdes, y el pú-blico no por eso deja de darles algún cré-

Nosotros, pues, tenemos derecho a so-licitar del público el mismo crédito que presta a los periódicos adversos.

Ya se ve que no somos intransigentes ni intolerantes.

Diremos la verdad, clara y neta, y al que nos tilde de embusteros, le pedire-mos sencillamente que nos presente pruebas fehacientes de su aserto.

Das Teinacientes de su aserto.

Tenemos conclencia de que la inmensa
mayoria del país es republicana, y no tememos decir la verdad en ningin caso,
sabidores de que a los partidos, en general, y a sus jetas, en particular, les hace
más daño creer en mentidas yletorias
que estar al tanto de sus reveses y desastres. Al mismo tiempo, esta sección nos ser-

Al mismo tiempo, esta sección nos servirá para deshacer las aseveraciones de
nuestros adversarios que, en sus periódilcos, pregonan triunfos ilusorios y soñadas conquistas, con la aviesa intención
de sembrar el dessilento en los corazones
que no comulgan con sus ideales.

Excitamos a nuestros corresponsales,
y aún a nuestros lectores en general, a
que nos envien cuantos datos juzguen de
provecho para ilustrar la opinión del
país; y les rogamos que en la selección de
ios asuntos y en el relato de los sucesos,
procuren ser como siempre han sido los
republicanos: gallardos, austeros y veraces.

**_ Las noticias que nos llegan del
.**_ Las noticias que nos llegan del

". Las noticias que nos liegan del Guascats no pueden ser más haisgado-ras; sin embargo, no debemos descuidar una sola de esas plazas porque el enemi-go, aunque parece recién salido del hue-vo, es viejo y mañoso.

- En el centro de Lib r'a se disputan el triunfo el fernandismo y el civilismo. El duranismo cuenta con pocos partida
- En Cañas, el Partido Republica cuenta con 160 votos sobre el Civil ranistas, únicamente se conocen 12.
- "*, En el centro de Nicoya algún duranismo. Los barrlos son republi-canos netos. El Partido Civil ha desapa-recido.
- **. En Bagaces sólo hay azules y rojos. La Directiva Republicana cuenta con 175 firmas y numerosas adhesiones. Du-ranismo, no se conoce. .*. Santa Cruz es republicana neta "*. Sasta Cruz es republicana neta. En esta población stempre ha triunfado el Partido Republicano. El Padre Carmona únicamente ha logrado hacer media docena de duranistas, que antes eran civilistas. La casa que ccupaba el club Durán fué embargada, y con esto desapareció toda señal de nacionalismo por aquellos cantones. El pueblo está satisfecho. La espina verde apenas le rasgó la epidermis.
- **, Tilarán.—Antigua fortaleza del ci-vilismo. Tomada hon non vilismo. Tomada hoy por los esquadro-nes axules, cuyas banderas ondulan en todas partes. De 300 sufragantes con que cuenta esta población, 170 constan va en nuestras listas. Sólo hav un dura ya en nuestras intas. Solo hay un dura-nista: el señor Ig. Carramza. Este es pa-cífico; no hace política activa, y por otra parte, está convencido de la imposibili-dad de conquistar adeptos.
- **. La Manión.—Casi todo el lugar es republicano. A pesar de los esfuerzes del Padre Carmona, el duranismo no avanza. El civilismo ha desaparecido.

- "*" Hacienda de Pelo Verde—Mucho repu-blicanismo, poco civilismo y ningún du-
- ** Haciendas del General Soto. Idem, idem, idem.
- ** Corralille.—Republicano neto. Ningún contrario.
- ** Bolsón.—Republicanismo y Civilis-no. No existe Duranismo.
- .*. Hacierdas de Barshosa. Unanimidad spublicana. (Nótese que los propieta-os que son republicanos, no hacen pre-ón sobre sus empleados, y que éstos pertenecen al bando azul por su espon tánea voluntad)
- "*, Bebedero.—Civilismo y Republica-nismo, predominando el primero. Nada de Duranismo.
- "*, las Justas.—Republicanismo y Ci-vilismo. Nada de Duranismo. Publica-mos hoy una lujosa directiva republica-na que pone de maniflesto la vitalidad de nuestro Partido.
- "*, San Juan de les Ceñas.—Republicano neto. Muy poco civilismo. El duranismo no cuenta con un solo partidario.
- *. San Jaarille.—Duranismo. Este fe-nómeno se debe a la influencia decidida de las autoridades. Hay, sin embargo, bastantes republicados. Civilistas, nin-
- .*. La Sierra Republicanismo y Civi-lismo, predomina el primero. El señor Coronel Campos, su secretario Caballero y la policía, son duranistas por influen-cias de..... de.....; vaya Ud. a averi-Los señores Vargas y Manzano, em-pleados del escritorio de la Mina, un se-nor Venegas y un zapatero, son los úni-cos adeptos con que cuenta el doctor Durán.
- Beston.—Republicanismo y civilis-duranismo muy poco.
- "* Tres Amigos Idem, idem. Los úni-cos duranistas son el Agente de Policía y la policía.
- *** El Congo.—Unanimidad por el Par-tido Republicano.
- **, Monzanillo. Unanimidad per el Partido Civil. ** Miramar —La Bandera Azul, triun-fante. Poco Civilismo y menos duranis-
- .*. Fl Tigre. Republicano neto.
- **. Chomes.—Republicanismo y Dura-nismo. El Civilismo ha desaparecido.

En suma, en la provincia del Guana-aste predomina el Partido Republicano en proporción de dos contra uno. El Civi-lismo, ha perdido muchos elementos; pe-ro a pesar de todo, es el Partido que le disputa el triunfo al Republicano en esa "*. De Pacaca.—En «La Prensa Libre» de antier, publican los señores Federico López y José Manuel Fonseca una con-tra-protesta respecto a las 68 protestas

de marras. La contraprotesta unicamente comprende 30 personas, lo que arroja un sal-do de 38 en contra del Partido Duranis-ta, a pesar de los esfuerzos de los señores citados. Siete neutrales manifiestan que, sín su consentimiento se les incluyó en sín su consentimiento se les incluyó en la pretesta famosa; pero al afirmar su neutralidad, afirman también que se les incluyó indebidamente en el bande dura-nista.

**. Los dos sucesos cu'minantes de esta semana serán, la manifestación Re-publicana a caballo en Alajuela, y la ma-nifestación duranista en esta capital. Algunos connotados miembros del Par-tido civil nos han manifestado que el se-

nor Iglesias prepara una cabalgata roja CRONIQUERO

Desbordante torrente de protestas

Protesta

Con extrateza he visto mi nombre en una directiva que en «La Información» de estos días publica el duranismo de Tuis de Turrialba, y tanto más, cuanto que yo no pertenezco a ese distrito pues soy vecino de esta villa, y no soy ni seré duranista, y por lo tanto, protesto del incalificable abuso que han cometido inscribiéndome en un partido a que no pertenezco, y que de ninguan amarera me honra. Declaro que soy republicano neto y siempre defenderé nuestra noble causa. Suplico a los curanistas de Tuis me borren de sus listas.

José Mª Torres M.

Turrialba, 8 de juilo de 1913.

Turrialba, 8 de julio de:1913.

Protesta

Con sorpresa he visto, que en la directi-va del civilismo agonizante de esta villa, han publicado mi nombre como adepto de ellos. Protesto enérgicamente desem-jante abuso, pues nunca he sido de ese partido del calabozo, el destierro y el pa-lo que son las bases fundamentales del civilismo.

civilismo.

Siempre he sido y seré republicano, soy un humilde del campo, pero sé apreciar y hacer justidet al mérito, al hombre digno, al homorable, al ilustre estadista Lie don Máximo Fernández, salvador de nuestra querida patria, después del Lic.don Ricardo Jiménez.

Mateo Moya.

Paraiso, juilo 9 de 1913.

Testigos:-José Ana Moya,:-Domingo Coto.

Protesta

Yo Joaquin Arlas Amores protesto de la firma que di por el partido Cleto Du-rán y me adhiero al gran Partido Repu-blicano que es el que nos ofrece paz, tra-bajo y libertad.

Joaquin Arias Amores

Testigos: Ramón J.Campos: Juan Serano: Victor Hernandez.

Protesta

Yo Lino Alvarado Chaves no puedo se Yo Lino Alvardao Chives no peedo seguir en el Partido Civil porque en él no saben tener consideración de los pobres. Nuestros civilistas apenas saben imponer duros detalles escolares, y en el bando Republicano se hace justicia, a él me adhisro con su candidato el Lic. don Máximo

Paraiso 6 de 1913,

Lino Alvarado

Testigos; -Fausto Chaves: -Juan C.

Protesta

Hago constar que yo, Ricardo Murillo, protesto de la firma que di al partido civil en momentos en que me encontraba un tanto tomado de licor, peró debo manifestar que no es mi voluntad pertenecer a ese partido, pues siempre he sido y seré republicano.

Ricardo Murillo

Testigos: -- José Vega Novoa -- Damián

Vargas.
Las Juntas de Abangares, 24 de junio de 1913.

Protesta

Censte que yo, Pedro Campos C., pro-testo de la firma que di por el partido ci-vil que postula como candidato a Rafael vil que postula como candidato a Rafael Igesias, por no ser ese candidato el de mis simpatias, y me adhiero al Partido Republicano, que es el que llevará a iso-ilo presidencial al preclaro cludadano Lie, don Máximo Fernández. Para mayor seguridad, firmo con testi-gos en las Juntas de Abangares el día 30 da punta de Abangares el día 30

gos en las Junia. de junio de 1913.

Pedro Campos Córdoba Testigos: - Miguel Ruiz. - Aristides

San José, abril de 1913

CONSEJO ¿Se le ofrece a Ud.

FUNERARIA DEL SUR

DE E. AZOFEIFA

situada en la calle de la Soledad, contigua a la Piaza del Ganado, allí encontra-ra Ud, surtido completo de ataudes, buen trato, servicio a toda hora, y econo-mía de un veinticinco por ciento del precio que le cobren en otra parte.

Protesta

Hago constar que yo, Gabriel Ramírez, protesto del abuso que ha cometido el partido civil al hacerme aparecer en sus filas sin antes haber tomado mi consentimiento, y declaro que he sido y seré neu

Gabriel Ramirez

Testigos:-Moisés Sibaja A. - Tomás

Ramírez. Las Juntas de Abangares, 30 de junio

Protesta

Conste que yo, Juan Vásquez Chavarría, protesto enérgicamente del vergonzoso error en que incurrí al engrosar con mi firma el desvituado grupo que pretende llevar al sollo presidencia la tiranuelo de Rafael Iglesias, y manifiesto que at figuré en sus filas, fue porque ignoraba sun historia política. Mas hoy que la conozco detalladamente, un sentimiento de honradez, lealtad y patriotismo, son los que dictan mi enérgica protesta y al mismo tiempo me inducen a demostrar mi franca y espontânea simpatía y adhesión por el ilustre caudillo republicano Lic. doa Máximo Fernández, que es el que aclama el pueblo entero.

Juan Vásquez Chavarría

Juan Vásquez Chavarría Testigos:—Aristides Vargas J.— Manuel Zamora S

Las Juntas de Abangares, 30 de junio de 1913.

Nuevas adhesiones de Pacavas al Partido Fernandista

Don Antolin Morales

- Antolín Morales Florentino Morales Aquileo Morales Victorio Vargas Ramón Sánchez Ramón Quesada

- Rodrigo Quesada Ignacio Ruiz Ignacio Solano B.

Aclaración

Yo, Fatricio Bejarano, protesto enérgicamente del dicho que públicamente se ha lanzido en la Unión Nacional del 21 de junio, que soy un desconocido en este lugar, siendo lo contratto, pues hace más de veinte años resido en este cantón, y me creo tan cludadano como el autor de este dicho, quien supongo sea un propagandista aventurero en favor de La Argolla que en paz descanse.

Turrialba 10 de 1913.

Patricio Bejarano

Testigo.-Juan Antonio Brenes.

Aclaración

Para evitar confusiones, pues me es neco honroso que me crean del Partido Para evitar confusiones, pues me es peco honrose que me crean del Partido de los levas, pues en la directiva duranista que inconsultamente han publicado de Atirro, aparece un José Mª Torres y no quiero que me confundan pues yo me firmo José Mª Torres Montoya, siempre Republicano Fernandista.

Turrialba, julio 10 de 1913.

José Ma Terres Montoya

Testigo.-Juan Antonio Brenes

Manifestación

Si porque hice uso de la tribuna civilista y respectivamonte viajé a Santiago, El Yas y La Flor, para vindicación y defensa personal, me han creido partidato de tal cusa, están equivocados, pues siempre he sido neo republicano, y por lo tanto jamás abdicador de esas ideas nobles y levantadas que sostiene el verdadero patriotismo.

Moisés Fallos F.

Moisés Fallas F. Ante mi, Juan C. Quesada.

Protesta

Yo, Nemesio Espinosa Monge, había dado mi firma al Partido Civil, pero sabiendo hoy que el Partido Civil, pero sabiendo hoy que el Partido Republicano es el verdadero partido del pueblo y que, por lo mismo, es el más poderoso en todos los pueblos, y sabiendo también que el candidato de delho partido, el muy digno Lic. don Máximo Fernández, hará un buen gobierno que engrandecerá a Costa Rica, de mi espontánea voluntad retiro mi firma del civilismo y paso como soldado entuslasta a las numerosas filas republicanas.

republicanas.
¡Viva el Lic. don Máximo Fernándezj
¡Viva Costa Rica!
Por Nemesio Espinosa Monge, que no

Elisco Campos M.

Testigos: Florentino Vargas.—Manuel . Bolaños Q. San Isidro de Grecia, 6 de julio de 1913

Adhesiones

Don Dolores Sequeira ,, Froilán Rodríguez

- Froian Rodriguez
 Ezequiel Blanco
 Carlos Picado Miranda
 Pedro Chavarría Méndez
 Tobías Picado
 Calixto Ledesma
 Ascensión Montoya

- Luis Angulo Francisco Murillo Ramírez

- Francisco Murino Ramirez Florencio Alvarado Rodríguez Juan Alvarado Castro José Enrique Matarrita Alejo Chaves González Teódio Alvarado Carvajal Braulio Vega Cordero

- Braulio Vega Miguel Mora Rafael Ocampo O. Manuel Blandón Tinoco Víctor Láscares
- Simón Arias B.

- , Victor Lascares
 , Simón Arias B.
 , Juan Carmona Z.
 , Rosa Martinez
 , Martin Sánchez P.
 , Abraham Bolivar Brizuela
 , Ismael Carballo
 , José Mª Esquivel B.
 , Lorenzo Majías
 , José Ocampo Otárola
 , José Maria Muñoz Villegas
 , Joaquín Núñez Vega
 , Manuel Sibaja Ocampo
 , Eorique Alfaro Badilla
 , Valeriano Ocampo Otárola
 , Esteban Carballo
 , Manuel Hidalgo Moscoa
 , Eugenio Lazo Ramirez
 , Cornello Cubero Rojas

 Las Juntas de Abangares, 2 de julio
 le 1913.

Adhesión

El que suscribe se adhiere de todo co-razón a la noble y gran causa del Partido Republicano, que preclama como candi-dato a la Presidencia de la República en el próximo període constitucional, al in-signe ciudadano Lic. don Máximo Fer-nández. Me adhiero sin ofertas de dinero sino porque soy y he sido un fiel repu-blicano.

Desamparados, 8 de julio de 1913.

Justo Valverde

Testigos:-A. Monge Reyes.-Alcides Gamboa M.

Manifestación

Yo, Abdón Garbanzo, desmiento al au-tor del disho que se publicó en «La Unión Nacional» de fecha 21 de junio, en que Nacionalo de fecha 21 de junio, en que dice que yo no soy vecino de Turrialba, pues tengo más de 12 años de pertenecer a este lugar. Conste, pues, que soy republicano y estoy satisfeño de figurar como miembro de la directiva del Partido Republicano ya publicada. Quede, pues, desmentido el aventuero, quien dice lo contrarlo, puesto que no conoce este vecindarlo.

Turrialba, julio 10 dd 1913.

Abdón Garbanzo Testigo: -Juan Antonio Brenes

iiOH MADD

Para suidar tres piñitos huérfanos, se desea conseguir una persona de edad, honrada y que viva en familia.

Dirigirse al apartato

ciudad.

Los sucesos de antier en Esparta

La prensa duranista ha encontrado una veta de sensacionalismo que explotar en el incidente courrido en Esparta en la mañana de 9 del actual, incidente que nada tiene de excepcional y extraño como no sea la importancia que se le ha querido dar con informes telegráticos exagerados y alarmistas los cuales inicieron eco en ciertos funcionarios que parece que sienten placer en contrariar a determinados pueblos. nades pueblos. El incidente tuvo origen en la circuns

El incidente tuvo origen en la circons-tancia más frecuente y vulgar que puede haber. El señor Moisés Aguilar, perso-naje político de sainete que de esta vez ha venido a ser figura por una de esas genialidades tan frecuentes de un alto funcionario que no es del caso mencio-nar, estaba haciendo ejercicios libatorios en la trastienda de la taquilla del chino Joaquin El, cuando llegó al mostrador una persona de las muchas con quien di cultiva malquerencias. Ver a esa persouna persona de las muchas con quien di cultiva malquerencias. Ver a esa persona y acabarse de excitar todo fue uno; prorrumpió en injurias contra ésta, al extremo de obligar al injuriado a armarse de una vara de medir é invitarlo a que saliera a repetire las injurias en la calle. Con esto intervinieron dos personas más en favor del injuriado por Aguilar, uno de los cuales lo acometió a forbetada limpia. El señor Gerardo Pérez, compañero de trastienda de Aguilar, con vertido en cuenarilla del provocador desvertido en cuentarilla del provocador des vertido en cucharilla del provocador des de que averiguó que éste gozaba de sim-patías ministeriales, intervino en el pleito de que averiguo que este gozaba de simpatias ministeriales, intervino en el pieto
y dió ingar a que el joven Luis Figueroa
terciara también. En este ajetreo no
hubo más que puño limpio. El dolco armado de un revóiver era Aguliar, arma
que nada le sirvió porque no la respetaron en sus manos. Faltan, pues, a la verdad las crónicas duranistas que hablan
de heridas de otro género que no sean las
contundentes de los puños.
Maiferido como salió el provocador del
escandalo, su hermano cel que dejo en
la Jefatura mientras vuelves, con una
cabardía propia de un palurdo, armó de
policia a tipos conocidos como perros de
traba a quienes envió a casa de don José
María Chinchilla, padre y suegro de los
dos jóvenes que habian tendo la reyerta
con Aguilar y Pérez, a sacar a aquellos

Maria Chinchilla, padre y suegro de los dos jóvenes que habían tendo la reyerta con Agullar y Pérez, a sacar a aquellos como dieran lugar, lo mismo que al señor Peña, que fué la persona injuriada en la taquilla del chino Li. Al verse rodeados por la policía, ellos, personas que se estiman, manifestaron al sargento que se presentarían por sí solos, en la cárcel, que no querían ser llevados como criminales. Huto alli acaloramiento y ésto es lo que han llamado con empeño, asalto a la autoridad, crimen de sedición llevado a cabo por el Partido Republicano. El Club Republicano a que se refieren las informaciones sensacionales de la prena verde, no ha jugado nirgún papel en este asunto. Hay que tener en cuenta que las reuniones del partido se verifican los domingos en un hermoso salón de la casa del señor Chinchilla, pero entre semana se convierte en sala de familia lo mismo que hacen los duranistas con la sala de Gerardo Pérez. Aquello, pues, de que los insurrectos se atrincheraron en el Club Republicano es un término de sfecto para ano es un término de efecto para

publicano es un término de efecto para darle carácter y gravedad al incidente.

La llamada al Comandante de Puntarenas con refuerzo, fué obra de la pusilaminidad de ese infeliz que improvisaron Jefe Politico. Dicesa que el señor Médico del Pueblo, de reconocida filiación civilista, telegrafió también poliendo su granito de aiarma para el provecho político que de ésto pudiera sacar; pero es cosa en verdad que no me consta y que me resisto a creer. La presencia de don José Cabezas, eso sí que coronó la obra.

Cabezas, eso sí que coronó la obra. Cuando el Comandante de Puntarenas Cuando el Comandante de Puntarenas llegó con su cuerpo de gendarmeria, todo estaba en completa calma, como el podrá decirlo. Los cabaleros requeridos para darse presos labian ido por sus pasos a la cárcel y allí se encontraban, calmando así las ansias del Ministerio de Policia, y el Alcalde instruía lo de su cargo como sucede en todo lugar y en casos análogos.

Mientras tanto, en Puntarenas y en San José se dauan las más alarmantes noti-cias. La venida a Esparta del señor Rive-ra Pitti en el mismo tren que traia la policia de Puntarenas, de eso, ni hable-mos. Ello era pasto para el gran cargo de parcialidad fernandista en contra del Comandante

mandante.

Rivera Pitti, comerciante en cal. teniendo urgencia de venir a Esparta a
consumar una venta con un agente de
las Minas, aprovechó el tren que se le
presentaba oportunamente. Eso fue todo.

El Comandante se portó; parcial; pero

due en favor de Aguilar y de los duranes alarmistas. Porque no inblendo en dos platos más que faitas—si acaso—permitió que durmieran en un calabezo inmundo personas decentes que ofrecian una fianza con arregio al artículo 692 del Código Procesal, y era su deber admitirla. Pero así es el partido olímpico; quien no le sirve incondicionalmente a su anto-jo, con pasiva sumisión, lo arrolla. Ya tendrá el Comandante señor Arlas para rato, por no haber quemado en la plaza pública a esa plebe subversiva.

Explicadas las cosas como pasaron, sin otro colorido que el de la más pura ver-

considerate a cosas como pasaron, sin otro colorido que el de la más pura verdad, réstame traer aquí las propias pala-pasadel diario duranista «La República,» que tratando del asunto sensacional de marras, dice muy bien, aunque no encapie bien en sus columnas: «Urge que el Gobierno escoja para servidores de la societad a hombres serios y instre. «un no catedad el comprese serios y instre. «un no catedad a hombres serios y instre.» Gobierno escoja para servidores de la so-ciedad a hombres serios y justos, que no se presten en su investidura de autoridad a satisfacer malsanas pasiones, y v. g., agregamos: como ciertas autoridades que son instrumentos de caprichos inconce-bibles, motivo de intranquilidad para los pueblos y de lágrimas para hogares que antes fueron felices. Con su pan se lo coman los que estando en el deber de ser serenos y justos, ceden a pasioncillas nimias y ridiculas por afia-didura.

Pésame

Antier murió en San Ramón el ni-nito Gilberto Villegas, hijo de nuestro muy querido amigo y copartida-rio don Dionisio Villegas. Reciban el amigo Villegas y su apreciable fami-lia el pésame más sentido que les envía El Republicano, por tan sensible como inesperada desgracia.

Nota triste

En Alajuela falleció antier un niñito del cumplido Comandante 2º de Policía de aquella ciudad don Aníbal Morales, Lamentamos el suceso y deseamos que el ángel escapado derrame desde el cielo el rocío de la resig-nación sobre el hogar que él dejó su-

Injusticia palmaria

En una hoja suelta, intitulada «Una En una hoja suelta, intituidad «Una misa cantada», sed fac que nuestro viejo correligionario don Eduardo González, sale por estas calles de San José a recoger limosnas para las misas cantadas de
San Miguel, comparándolo con don Zenón que sale a recorrer las casas de sus
amigos para recolectar fondos para publicar hojtas sueltas a Mr. Roosevelt y
elucubraciones de política criolla.

Debemos manifestar que nuestro esti-mado copartidarlo siempre se ha ganado honradamente su pan y el de su familia y de ninguna manera merece los concep-tos de la hoja aiudida.

ENLACE

Nuestro estimado amigo y correligiona-rio don Clemente Bermúdez y su digna esposa, han tenido la fineza de partici-parnos el próximo enlace de su hermosa y simpática hija Dolores, con el aprecia-ble señor don Nicolás Díaz Monge, enlace que se verificará en el día de hoy en la iglesia de Curridabat.

Deseamos a la feliz pareja una eterna luna de miel.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscriciones. - Agencias. - Comisio Librería de C. Calvo Fernández y Cía.

Sucursal de la Joyería « VENUS » de Heredia...Costa Rica...Grandes existen-cias en Libreria, Papeleria y Cigarreria... Depósito permanente de especies fiscales...

Agencia Tipográfica

Importación directa — Ventas por mayor y menudeo. — Especialidad en facturas para Pulperias, Jefaturas Políticas, Mu-nicipalidades y Juntas de Educación, etc. Teléfono nº 8.—Apartado nº 28.—Telé grafo:—LIBRERIA.

Al Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela Visite Ud. este establecimiento y recibirá muy agradables impresiones

clas. Una máquina para fabricar botones sería espléndido negocio. Los cuernos, los huesos, se pierden en todas partes. En Limón, Puntarenas yotros puertos vemos aterrarse por la arena del mar, grandes conchas nacaradas. Todo esto es dinero y lástima me da ver cómo se pierde.

Como éstas muchas más son las necesi-

Como éstas muchas más son las necesidades que hay en Costa Rica; y los que pueden, no las ven.

De esta manera contribuirían, estos vividores de sus rentas, a darle un empuje en vía del progreso, a nuestra patria que bien lo necesita, ayudando a sostener, a la vez, la ciase obrera que digna sería de estar bien asalariada.

El que esto escribe, si facilidades tuviera, emprendería cualquier negocio de éstos; y muy satisfecho se sentiría el dia de pago, llamando todos sus operarios, que con buena voluntad hao trabajado durante la semana, y ver dibujada en sus semblantes la alegría, por haberles aumentado su salario y disminuido las horas de trabajo.

mentado su salario y disminuido las horas de trabajo.

Se jactan los duranistas de ser ellos los únicos que quieren a Costa Rica; de ser los verdaderos republicanos defensores del pueblo. A lo que contesto: éstos defenderán sus proplos intereses; los unos el % que les queda sobre sus dineros, y los otros su empleo que como herencia desempeñan hace muchos años, tal vez de un modo insano, pero no defenderán el pueblo que ya bien conoce sus hipócritas doctrinas.

Avez no más hemos visto a su candi-

doctrinas.

Ayer no más, hemos visto a su candidato, don Carlos Durán, levantarse furbundo atacando en el Congreso el proyecto salvador del pueblo, el Banco Agricola Hipotecario. Por qué hizo esto? Porque esta institución redundaba en perjuicio de sus intereses particulares.

«Genio y figura, hasta la sepultura!»

6

«Genio y figura, hasta la sepultura!» Entonces ... ¿dónde está ese patriotismo tan cantado por los cieto duranistas, en favor del pueblo Nada de esto existe!

Los que hacen alarde de patriotismo sin límites, una vez en el Poder, que está para ellos como para nosotros coger la Luna, en cuatro o seis tajadas se dividirian el «chompípe,» y al pueblo, mirándole de reojo, le tirarian los huesos ya roidos, como lo han hecho en administraciones pasadas. ciones pasadas.

dos, como 16 han hecho et acamando cones pasadas.

Hoy, que tenemos en la Presidencia un verdadero repúblico, al liustre ciudadano Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno, que con su sabla inteligencia há sabido lievar el bajel de la Nación en pro de salvadoras costas, sabrá entregarlo al ungido de los pueblos, dejándole así, para concluir su obra salvadora, atracado con fuertes cadenas de simpatía, al gran muelle del republicanismo.

Y entonces...entonces será el pueblo costorricense el que podrá gritar a todo relimós:

costorricense el que podrá gritar a todo pulmón:
Vivan los que aman de veras a la Patria y a sus hijos!
Viva el Partido Republicano y su abnegado jefe Licenciado don Máximo Fernández, único que en estos momentos terribles para la Patria, como el soi de Oriente que con sus rubios rayos ilumína el universo, con sus hermosas ideas iluminará y protegerá un pueblo que hace tanto tiempo lucha por tener con él un fiel representante de su derecho!

FRANCO F. CASTILLO

Agricultura y Jardinería EN LAS ESCUELAS

Deseando favorecer y fomentar la ense-Deseando favorecery fomentar la enseñanza de la Agricultura y la Jardinería en los centros escolares de la República; y para secundar las elevadas miras de progreso en materia de instrucción pública, del actual Gobierno, he rebajado a la mitad el precio de toda clase de semillas y plantas, siempre que se pruebe que van destinados a la enseñanza en las escuelas ecolegios.

o colegios. Consultas referentes a cultivos se harán

"El Invernadero"

Alfredo Anderson.

Profesor de jadinería del Colegio Superior de Sefioritas.

L. Rodríguez, ABOGADO Y NOTARIO,

tiene su oficina abierta en esta ciudad al poniente de la Gobernación y frente al establecimiento comercial de Napoleón Sánchez.

Trabaja a todas horas y en cualquier punto de la provincia o de la República. Liberia—1913

GONORREA

INYECCION FLORES

BOTICA UNIVERSAL DEPÓSITO

COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS "Nord-Deutsche" de Hamburgo

(NORTE-ALEMANA)

Gapital: M. 15.000.000

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857 Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

Basigó y Alvarado ALMAGEN DE GENEROS

Han recibido y venden á precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangoche, Zarazas, americanas, Zé-firos, Casimires ingleses, Loza, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" — y del afamado betún para calzado "CORDIN" -

Española Zapateria

Fábrica Nacional de Calzado En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es com-

¡Gasi regalado!

leto y renovado mensualmente,

Un expléndido LOTE de terreno, situado á 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

SE VENDEN dos preciosas finquitas

stuadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potre-ro y cafa, muy a propósito para estable-cer en ella una casa para temporada de vreano; está a diez minutos de la Igiesia de Coronado; la otra mide doce manza-nas y media y es un potrero excelama. El clima es magnifico y las dos tienen agua muy buena. Entanderse con Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

AL SIGLO NUEVO

Cigarrillos Coquetas y

LA LEGITIMIDAD

BONBILLAS Z de fabricación francesa y filamento estirado de 25 a

500 bujías

A. HERRERO & C®

MANGE

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidraúlicos

DE JOSE MARIA CASTILLO

Para embellecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por manuslidades o semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del ollente.

Venta de Cemento de la mejer calidad al por mayor y al menudeo.
Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases dinas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escoçidos en las mejores fábricas por enlamo dueño en su reclente viaje. El surtido es de la más variado, desde os artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brijulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Gran Hotel Internacional

THE REPORT OF THE PROPERTY OF

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital.
El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el conform deseable
La fama de esta casa se condirma con la constancia y fidelidad
de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas, SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MULLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin

Frente á la Plaza de la Artillería.

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón. Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Se-tiembre, 28 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Calón, Pnerto Colombia, La Guayra, Ca-rápano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point y Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 28 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Setiembre, 16 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Felipe J. Alvarado & Co., - Agentes

--Honor al

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de

Carles Peralta hije, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérite, por emplearse en ellos los mejores precedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

Cuatro preguntas

AL IDEAL ROOM

-Perfectaments, y si anduviera con su novia?
-Con más razón, AL IDEAL ROOM.
-Y si con sus amigos?
-Pues, para darme taco, AL IDEAL ROOM.
-Y si anda solo?
-Como soy gente fina, indudablemente AL IDEAL ROOM, porque cuando se dice IDEAL ROOM, se dice gioria, cielo, delicia, conocidos como son su guato artístico, su servicio non plus, y sus innumerables encantos que subyugan.

Manuel Bejarano, ABOGADO Y NOTARIO.

ha trasladado su oficina a las ARCADAS, frente al Teatro Nacional, segunda puerta.

San José, mayo 28 de 1913